

NOTICIAS

De las Islas:

Menorca

Leemos en *El Bien Público* de Mahón del sábado la siguiente noticia:

«En las primeras horas de la madrugada de hoy un grupo de matuteros trataba de introducir fraudulentamente algunos géneros en Villacarlos, por el camino viejo de Calapadera.

Al aperebirse del hecho el Administrador de consumos D. Francisco Company y el Jefe del resguardo D. Agustín Marqués, dieron la voz de jato al resguardo, intimación á que resistieron aquellos disparando armas de fuego, pero que al fin, arrojando parte de los bultos que llevaban, emprendieron precipitada fuga.

Considerando los señores Administrador y Jefe del resguardo que dichos matuteros habían logrado introducir parte de los géneros, esta mañana se ha practicado un reconocimiento en la casa núm. 3 de la calle Mayor, donde han sido encontradas trece garrafas de diferentes licores y grados, pertenecientes á D. Francisco Leon (hijo).»

Un periódico de Mahón dice:

«Nos consta que el Alcalde señor Barón de las Arenas, deseoso de aliviar en lo posible la crisis porqué atraviesa esta ciudad y dar ocupación á los obreros que están sin trabajo, ha practicado gestiones cerca del ministerio de la Guerra para que se reanuden las obras en la fortaleza de Isabel II, habiendo recibido cartas satisfactorias de persona que por la posición que ocupa puede contribuir á que se realicen tan laudables propósitos.»

De la Capital:

Otro alboroto ocurrió en la noche del sábado cerca de las doce en la puerta de San Antonio con motivo de haber intentado los guardas de consumos y el carabiniero obligar á un sujeto á que dejara un saquito que contenía caracoles.

Este se negó á obedecer la orden alegando que no estaba gravada dicha materia por el impuesto de consumos.

A los gritos y palabras que se sucedieron, se reunió un inmenso gentío que empezó á dirigir improperios al carabiniero de dicha puerta el cual se vió obligado á despejar la multitud á culatazos.

Gracias á la intervención del comandante de la guardia municipal señor Moyá, del cabo segundo señor Pujadas y del señor Inspector de vigilancia, se logró apaciguar el alboroto que hubiera tenido seguramente fatal desenlace.

Al anochecer del sábado uno de los empleados del gas después de haber encendido los faroles de la puerta de S. Antonio se fué á hacer una necesidad perentoria en el rincón donde está situada la estalera que sube á la muralla.

Al dirigirse otra vez á su trabajo antes de salir de la puerta recibió un tremendo culatazo de uno de los carabineros de la ronda.

Hállanse ya por completo terminadas las obras de construcción del nuevo piso de la calle de los Hostales.

Hemos visto con gusto que ha sido quitado el polvo por varios operarios del Ayuntamiento, en la carretera del Molinar.

Lo que resulta necesario ahora es que á lo menos tres veces por semana se verificase la misma operación y se regase.

En el cuartelillo de la Casa Consistorial se hallan depositados cuatro botones de oro para jubón, que fueron encontrados en la vía pública.

La persona que acredite ser su dueño puede pasar á recogerlos.

A las dos y media de la tarde de ayer se fugó de la casa situada en la calle del Socorro una ograiciada joven en compañía de su novio.

Ignórase su paradero.

Al son de una banda de música que recorrió la plaza del Aceite y calles contiguas, fueron colocadas las banderas aducadoras de la fiesta callejera que los vecinos de dicho barrio dedican á San Jaime.

Anteanoche fueron encerradas en el depósito de Capuchinos por un agente de la autoridad, cuatro mujeres que habían promovido un fuerte escándalo en la calle de Camaró.

Anoche á las nueve observamos que de doce carruajes que bajaban del Molinar de Levante solo uno llevaba los faroles encendidos.

Como dicha carretera es de mucho tránsito sería de desear que se estuviese más vigilada.

A las seis de la mañana de hoy, el vaporcito *Cabrera* ha salido de este puerto con rumbo á la isla de su nombre.

Esta mañana ha ocurrido una riña entre dos sujetos en la Plaza Mayor con motivo de venta y compra de albaricoques.

Conducidos á la caseta del reposo han sido amonestados por el concejal señor Mayol.

Los vecinos del Pueblo Nuevo, verificaron ayer la fiesta religiosa en honor de San Jaime.

Hubo de todo, carreras, baile al estilo del

Doña Cosme María Barceló y Galmés

VIUDA DE MERCANT

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Su hijo D. Juan Mercant, hijas, hermanas, hija é hijos políticos, nietos y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplican asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el martes 23 del corriente, á las 10 y media de su mañana, en la iglesia de Nuestra Señora de la Merced.

No se invita particularmente.



Octavo aniversario del fallecimiento de la señora

Doña Mariana Ortigosa Márques

Q. E. P. D.

Las misas y otros sufragios que se celebrarán mañana de ocho á nueve, en la Capilla de Palacio, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus hermanos y sobrino, ruegan á sus amigos la tengan presente en sus oraciones, cuyo favor agradecerán.

país, fuegos artificiales, música, cucañas y demás diversiones de este género.

Asistió numerosa concurrencia de los caseríos vecinos.

Al pasar esta mañana por la plaza del Olivar una mujer dentro de un carro, ha tenido la desgracia de caerse produciéndose algunas contusiones que le han sido curadas en la casa de socorro por el médico municipal.

En la calle de la Cadena también ha caído un sujeto que montaba sobre un burro, á consecuencia de haber tropezado dicho animal.

Un niño de corta edad que ayer tarde iba con un cirio á la procesión que los Hermanos Carmelitas celebraron en el arrabal de Santa Catalina en una de sus distracciones prendió fuego al velo de otra niña que también asistía á dicha procesión vestida de Purísima.

Apercibidos de ello varios espectadores prestaron los auxilios necesarios á la niña, no resultando tener más que una pequeña quemadura en un brazo.

El calor retuvo ayer á mucha gente en casa durante el día, pero por la noche se desquitó concurriendo al paseo del Borne que se vió favorecido como en los días de mayor animación, permaneciendo en él numerosas familias hasta muy dadas las once de la noche.

Lo apacible de la temperatura fué parte á obtener este resultado que aprovechó la gente joven y también la que no lo era.

La fiesta callejera dedicada á San Jaime, se celebró ayer y anteayer en la calle del Sindicato en forma poco más variada que otras de su clase, pues imitando lo que se hizo en las de Colón y Jaime 2.º se pusieron también colgaduras y guirnaldas de papelitos de colores.

Dos músicas en otros tantos catafalcos tocaron diversas piezas el sábado y anoche hasta la hora de costumbre y la gente se divirtió bastante aun cuando por ser estrecha la calle hubo aperturas y empujones que no estaban en el programa.

En el ensanche de Santa Catalina se verificó también fiesta de calle en obsequio de la Virgen del Carmen, siendo lo único notable de ella algunos cohetes y fuegos de artificio que se quemaron anoche.

En cuanto á la fiesta religiosa que tuvo efecto en el oratorio de los Hermanos se cumplió lo anunciado, saliendo por la tarde la procesión que fué bastante lucida, retirándose al anochecer después de haber recorrido las calles principales del arrabal.

El domingo próximo, 28 del actual es el día de la Beata Catalina Thomás. Mas como durante él se celebra en la iglesia de Santa Magdalena la fiesta que dedica á nuestra paisana el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, la fiesta popular no tendrá efecto hasta el domingo siguiente, que será el 4 de Agosto, festividad de Santo Domingo de Guzmán.

Ayer tarde llegó puntualmente á Alcudia el vapor correo de Mahón, el cual después de haber desembarcado la valija y algunos pasajeros que vinieron de Menorca hizo rumbo á Barcelona, habiendo tomado un pico de carga y algunos pasajeros de Alcudia.

Para esta mañana á las once están convocadas las juntas, directiva y auxiliar de señoras, de la Sociedad Protectora de la Infancia.

El médico don Guillermo Serra ha sido nombrado Socio Corresponsal de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Zaragoza.

Le felicitamos.

Ayer á las once de la mañana, en la calle del Conquistador, frente á la fuente del Circulo, habia de cuerpo presente el cadáver de un gato que tenía su correspondiente cortejo de animales y demás inmundicia que es de suponer.

El aspecto de aquel paraje no podía ser más repugnante; por fortuna pasó un guardia municipal y al hacerse cargo de este inconveniente fué á dar aviso á algún barrendero para que lo quitase.

Por ser el cumpleaños de S. M. la Reina Regente se hicieron ayer en esta plaza las ordinarias demostraciones de gala, disparándose por la batería de San Pedro las tres salvas de ordenanza. No hubo recepción en palacio.

A las doce de esta mañana se ha repartido la correspondencia de Barcelona llegada á esta capital por vía de Sóller.

Anoche á cosa de las siete mientras un individuo de la guardia municipal conducía al depósito de Capuchinos á una mujer que había promovido un gran escándalo en la vía pública, fué agredido por ésta con unas tijeras, recibiendo dos pequeñas heridas si bien de escasa consideración.

Dos sujetos que anoche riñeron en el paseo del Borne, fueron separados por un individuo de la guardia municipal nocturna y citados para comparecer hoy ante la Alcaldía.

El día veinte y cuatro del actual á las siete de la tarde tendrá efecto en el depósito de Tirador, la venta en pública subasta por medio de pujas de una oveja y un recental que fueron hallados hace algun tiempo extraviados en la vía pública.

Sabemos que para el día diez y ocho del próximo mes de Agosto se prepara una fiesta cívico religiosa por la parte del Molinar de Levante denominada *ses figueres baixes*.

A juzgar en los preparativos que se hacen promete ser lucida.

El sábado al anochecer un carruaje atropelló á una niña de corta edad en una de las calles del caserío de la Soledad causándole solamente algunas pequeñas contusiones.

El día oficial

23 Julio 1895

Servicio benéfico-sanitario.—Los facultativos municipales están obligados á no separarse del pueblo de su residencia en tiempo de epidemia ó de contagio; y en épocas normales deberán siempre, durante su ausencia, dejar otro facultativo que cumpla las obligaciones á que por contrato se hallaren comprometidos, dando cuenta siempre al Alcalde respectivo. (Art. 29 del Reglamento de 14 Junio 1891).

Tubos esencias para tocador

De venta en la droguería de José Juan

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en Santa Magdalena; exposición á las seis y media; á las nueve misa mayor cantada por la reverenda Comunidad. Al anochecer, continuación de la novena de la Beata con sermón y la reserva

Otras funciones

En Montesión á las siete y media de la mañana se hará el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez. Por la tarde, á las siete y media, empezará la novena en honor de San Ignacio de Loyola.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Últimos telegramas

Detalles del encuentro habido cerca de Bayamo.

Madrid 22 á las 9'45 m.
» » 9'50 »
» » 9'55 »
» » 10'00 »
» » 10'00 »

Telegramas particulares de Cuba dicen que en la acción de Bayamo el General Santocildes murió en la avanzada de dos tiros que recibió en el pecho y otro en la frente encargándose inmediatamente el General Martínez Campos de dirigir el combate.

En vista de que la gravedad de las circunstancias era grande, el General Martínez Campos ordenó formar el cuadro.

A causa de la superioridad numerica de los insurrectos tuvieron que reforzar el cuadro los soldados que guardaban la impedimenta.

Los insurrectos atacaron varias veces siendo rechazados por nuestras tropas con valentía.

La última vez que atacaron los insurrectos fueron en número de 3.000 siendo también rechazados.

Muchas de las partidas de los insurrectos se retiraron en vista de la obstinada defensa que hacían nuestras tropas.

Los insurrectos tuvieron en sus filas más de quinientas bajas.

El combate fué sangriento durando desde las once y media de la mañana hasta las siete de la tarde.

El General Santocildes fue enterrado en Bayamo.

El entierro fué una inmensa manifestación de duelo.

Desde Manzanillo á Veguitas el general Martínez Campos llevó solo cincuenta hombres.

Por el camino vieron á siete mil insurrectos que estaban apostados en Valenzuela.

Dícese que el valiente general Santocildes marchaba al frente de las tropas cuando recibió los dos tiros en el pecho continuando la pelea hasta que otra bala le hirió en la frente y le causó inmediatamente la muerte.

El cuadro se formó porque 3.500 insurrectos atacaron con empuje á nuestras tropas que solamente se componían de unos quinientos soldados de distintas armas.

Se sacrificaron las acemilas y los caballos de los oficiales para librarse de la impedimenta.

En vista de esta situación el oficial Benítez con diez guerrilleros atravesó el fuego enemigo yendo á Bayamo para buscar refuerzos y municiones.

Corrida de toros en Santander.—Escándalo.—Las autoridades.—Heridos y contusos.

Madrid 22 á las 11 m.

Dicen de Santander que en la corrida de toros celebrada ayer el diestro *Guerrita* estuvo superior y *Fabrilo* desgraciadísimo principalmente en la muerte del cuarto toro que era falto de condiciones para la lidia.

El público promovió un escándalo monumental intentando incendiar la plaza después de haber arrojado al redondel multitud de objetos.

Las autoridades tuvieron que intervenir para calmar los ánimos y despejar la plaza.

Hay dos heridos graves y muchos contusos.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner